

CDU-Bezirksverband Niederrhein Regentenstraße 11 • 41061 Mönchengladbach
CDU-Kreisverbände Kleve, Krefeld, Mönchengladbach, Neuss, Viersen und Wesel

DER BEZIRKSVORSITZENDE



**CDU-Bezirksverband
Niederrhein**

Bezirksgeschäftsstelle:

Regentenstraße 11
41061 Mönchengladbach

Telefon 02161 / 24540
Fax 02161 / 245420
E-Mail: info@cdu-mg.de

Mönchengladbach, 13.12.2019

Grenzüberschreitende Zusammenarbeit vorantreiben

Gründung Arbeitskreis „Christdemokraten Rhein-Maas“

Am vergangenen Freitag trafen sich Vertreter des CDU Bezirksverbands Niederrhein und Vertreter der niederländischen CDA, um gemeinsam über grenzüberschreitende Probleme und möglich Lösungen zu diskutieren und dabei den Arbeitskreis „Christdemokraten Rhein-Maas“ zu gründen. Insbesondere Arbeitsmarkt, Bildung und Sicherheit, aber auch gegenseitige Unterstützung bei Wahlkämpfen sollen im neu gegründeten Arbeitskreis als grenzüberschreitende Themen vorangetrieben werden.

Die Vertreter von CDU und niederländischer CDA eint gemeinsame christdemokratische Überzeugungen und eine proeuropäische Haltung. Dazu der Mitinitiator und Vorsitzende der CDU Niederrhein, Günter Krings: „Hier vor Ort in Limburg und am Niederrhein sind die Vorteile des europäischen Einigungswerkes mit Händen zu greifen. Dieses Werk trägt die Handschrift vor allem der europäischen Christdemokraten. Der jungen Generation wollen wir diese historische Errungenschaft und den praktischen Nutzen der EU hier in unserer Heimat wieder näherbringen.“

Die Niederlande waren im vergangenen Jahr der mit Abstand wichtigste Handelspartner für Nordrhein-Westfalen. NRW exportierte Waren im Wert von 20 Milliarden Euro in das Nachbarland. Daher ist es von besonderer Bedeutung grenzüberschreitende Themen voranzutreiben und die Kooperation mit den Niederlanden zu

Bankverbindung:
Stadtsparkasse Mönchengladbach
KTO 66571
BLZ 31050000
IBAN DE53 31050000 0000066571
BIC MGLSDE33XXX

vertiefen. „Grenzen überwinden ist etwas, was man in erster Linie zusammen mit seinen Nachbarn macht. Manchmal ist diese Grenze noch immer eine Barriere, aber vor allem eine Chance. So können Sie auch Grenzen mit den Partnern auf der anderen Seite überwinden, die manchmal die gleichen Barrieren erleben wie wir, aber vor allem die Möglichkeiten der Zusammenarbeit verstehen. Deshalb freue ich mich, dass wir gemeinsam mit unseren Freunden vom CDU zur Gründung dieses Arbeitskreises gekommen sind“, so Hubertus Mackus Minister der Provinz Limburg für Landwirtschaft, Landschaft und Mobilität.

„Ich freue mich sehr, dass es uns gelungen ist einen solchen Arbeitskreis ins Leben zu rufen. Im Grenzgebiet haben wir täglich mit vielen verschiedenen Herausforderungen zu kämpfen. Ob bei der Anerkennung von Berufsabschlüssen, beim grenzüberschreitenden Arbeitsmarkt oder bei der Kooperation der Polizei, um die Sicherheit in unseren beiden Ländern zu gewährleisten. Viele sehr gute Projekte scheitern an den unterschiedlichen Strukturen in den Ländern. Ein regelmäßiger Austausch auf politischer Ebene kann hier sicher helfen, um einige bürokratische Hürden zu überwinden“, so der Vorsitzende des Arbeitskreises Dr. Marcus Optendrenk MdL (CDU).

Der Arbeitskreis Christdemokraten Rhein-Maas besteht aus Vertretern auf kommunal-, landes- und bundespolitischer Ebene auf beiden Seiten der Grenze. Mehrmals im Jahr kommt der Arbeitskreis künftig zusammen, um über die Probleme der Region sprechen und dazu Lösungen auch im Dialog mit den Regierungen und Parlamenten in Berlin, Düsseldorf, Den Haag und Maastricht zu erarbeiten.

Auf dem Bild von links: **Ralph Diederer** (Beigeordneter der Gemeinde Beek), **Jos Teeuwen** (stellv. Vorsitzender CDA Limburg), **Tanja Jordans** (Geschäftsführerin CDU Bezirksverband Niederrhein), **Hanno Lamers** (Stadtrat der Gemeinde Venlo), **Dr. Günter Krings MdB** (Vorsitzender CDU Bezirksverband Niederrhein), **Rudy Tegels** (Mitglied des Provinzparlaments Limburg), **Hubertus Mackus** (Minister der Provinz Limburg), **Mustafa Amhouch** (Mitglied der zweiten Kammer des niederländischen Parlaments), **Ulrich Francken** (Bürgermeister der Gemeinde Weeze und Vorsitzender Euregio Rhein-Waal), **Dr. Frank Wackers** (Mitglied Bezirksverband Niederrhein), **Dr. Marcus Optendrenk MdL** (stellvertr. Vorsitzender CDU Bezirksverband Niederrhein)